
	  
Santiago, 17 de marzo 2014 

 
Estimado Consejo de Federación, 
 
  El día de hoy tuve una entrevista en radio Duna junto a la presidenta de la FECh, en 
la cual, realice declaraciones desafortunadas en las que se menciona una posición que dista de lo 
que quise expresar realmente, de mi postura y la de la Federación. 
 

Nosotros creemos que, dentro del régimen educacional chileno actual, la UC sí 
cumple un rol público por su compromiso con las necesidades de la sociedad, al ser una universidad 
compleja (que tiene funciones de extensión e investigación) y al ser una de las universidades que ha 
impulsado importantes políticas de inclusión.   
  

Considerando aquello y ante la posibilidad de que el Estado aumente los aportes a la 
universidad, nosotros sí estamos de acuerdo en que la UC reciba los beneficios de una universidad 
pública, pero que de la mano con eso (y aquí puede estar el punto que no se entendió o que no 
pude explicar bien), es pertinente que avance en el desarrollo de su rol público. 
  

Esto, creemos significa que la universidad sea una institución que garantiza el 
derecho social a la educación y, para eso, tiene que avanzar en equidad, porque hoy es una de las 
universidades más elitizadas del país. También, es necesario que cumpla con ser un espacio de 
reflexión pública: y eso se logra ligando la función de investigación con la docencia y orientándola a 
lo público, pero sin sesgos ideológicos, que hemos visto en algunas facultades. También se debe 
orientar la función de extensión a lo público y, creo que como toda institución pública, debería 
reconocer ciertos derechos de sus miembros. Es por eso, que desde hace varios años hemos 
defendido los derechos universitarios  y la democracia universitaria. 

  
Si bien consideramos que nuestra universidad hoy desempeña un rol público 

relevante, así también sentimos que todavía existe, en la medida en que avanza la discusión 
educacional, un largo camino que debemos recorrer en torno a la reflexión de lo público, porque 
tenemos que seguir profundizando en los temas abordados en los párrafos anteriores. 

  
Es por esto que, como federación, buscamos ser capaces de abrir espacios de 

discusión en los que no solamente nos enfoquemos en ser la mejor Universidad de Chile, sino más 
bien, la mejor universidad para Chile avanzando en el rol público que estamos llamados a cumplir. 

 
 
Naschla Aburman - Presidenta Feuc 
Directiva FEUC y Consejero Superior 


